
 

会議の概要（要旨） 

１ 会 議 名 平成２４年度 第４回習志野市公営企業運営協議会  

２ 開催日時  平成２５年２月４日（月） 午後２時００分 

３ 開催場所  習志野市企業局 新館３階 DE会議室 

４ 議題及び  

会議の概要 

１．議題 

平成２５年度習志野市公営企業会計予算の重要事項（案） 

平成２５年度習志野市公営企業会計予算（案）の概要   について  

                                   議題説明終了後 

質疑応答 

（委 員）Ｑ１．今回ガスの事業費用増加を見込んでらっしゃいますね。原

料・購入ガス費の増額を見込んでとのお話しがありましたが、

今円安が急激に進んでいる状況で、主に為替のところの費

用を見込んでらっしゃる感じですよね。大体いくら位を見込ん

でいるのか、そう言う計算があれば教えてください。 

（事務局）Ａ１．２５年度予算の原料・購入ガス費の増加の為替費用の部分

について、と言うご質問ですが、まずご理解いただきたいの

が、原料・購入ガス費、ざっくり５０億ほどございますが、その

中の為替の占める割合と言うのが大体１割くらいで、ほとん

どが燃料費・ガス代でございます。 

         為替の占める割合はほんの少しだと言う部分を踏まえていた

だいた上で、ご質問の為替についてですが、私どもが予算を

組む段階では現行のような為替状況ではございませんでし

た。しかしながら、雰囲気的には円安が進んでいくという状況

の中で、そうしますと輸入品が高くなります。原料費がどのよ

うに上がっていくのかという予想が立てづらい状況ではござ

いますが、そういったリスクを考えた上で、原料・購入ガス費

については条例で定められております料金の調整制度の上

限値まで見込んでおります。 

         ちなみに、調整制度の限界値を超えた部分についてはお客

様に転嫁が出来ません。その中で、原料費の原料価格の上

昇、それから円安の状況を踏まえて条例に定められている原

料費の調整制度の限界値まで２５年度予算の中で見込ませ

ていただきました。 

 

 

（委  員）Ｑ２．一般家庭でのガスの使われ方についてですが、調理ですと

かお風呂の給湯と言った部分についてはガスを使用している

所は多いかと思うのですが、例えば奏の杜のマンションにつ

いては冷暖房の部分はいかかでしょうか？ 



（事務局）Ａ２．奏の杜のマンションにつきましてはコンロ関係、給湯器、それ

から床暖房を入れていただいている部分については、７２１

戸、全てガスでやらせていただいている状況でございます。 

         ただ、冷房に関しては電気となっております。 

 

 

（委  員）Ｑ３．平成２５年度の販売量の想定の中で、ガスの販売量が０．

２％の増、水道の販売量が０．４％の増となっておりますが、

例えば奏の杜でいいますとガスは市営ですが、水道は市営

で入っていかないという状況であると思います。水道が市営

で入らない場所があるのに、水道の増加率が高いということ

についてのご説明いただきたいのですが。 

（事務局）Ａ３．２４年度と２５年度で比較をしますと、ガスについては１１万

３，０００㎥ほど、水道については４万４，０００㎥ほど増加を

予定しております。一方、全体の販売量を見ていただきます

と、ガス会計では約６，７００万、水道では約１，２００万となっ

ております。 

         実際にはガスの販売量予想の方が大きいのですが、全体の

販売量で割かえしますと、ガス０．２％、水道０．４％という形

になっております。 

         また、少し補足をさせていただきますと、水道事業については

平成２４年の夏場にありました渇水などの影響により節水意

識の啓蒙活動がなされ、消費がだいぶ落ちてしまったり、供

給区域の中でスーパー銭湯が出来る予定なのですが、これ

についても地下水の有効利用がありまして、このように大口

のお客様が色々な形で経費の削減に努めています。中々１０

０％市営水道を使っていただけないという事実が、私どもの

水道事業に対する販売量の減につながっているのかなと思

います。 

 

 

（委 員）Ｑ４．東日本大震災の影響で千葉県においても人口、及び世帯数

の減少が続いているような報道がありました。習志野市にお

いてもだいぶ被害がありましたが、企業局において、契約数

の減少という意味の影響はありましたか。 

（事務局）Ａ４．ご質問の意図としては、例えば柏市ですとか我孫子市といっ

た地域ではだいぶ転入が減ったではないかという部分かと思

います。私どもの地域では直接的なホットスポットと言われる



ような部分はございませんので、とくだん人口の流入関係に

ブレーキがかかる要素はないかと思います。 

         具体的には今年度、ガスについては１，１００軒ほど、水道に

関しては４００軒ほど新しいお客様を見込んでおります。これ

は、東側の地域を見ますと、東習志野にユトリシアという大規

模マンションの建設が、また、西の方では奏の杜が出来はじ

めております。しかしながら奏の杜に関しましてはガスはお客

様ですが、水道に関しては供給エリアではないため、このよう

な部分からガスと水道でひらきが出ております。 

 

 

（委  員）Ｑ５．重要事項のお話しの中で「消費税について、国政の動きを注

視し情報収集及び準備をしてまいります」と一文ありました

が、何か具体的にされている事はありますか？ 

（事務局）Ａ５．いわゆるアベノミクスにより消費税率があがりますと、８％の

増税でガス事業では２億２，５００万円、水道事業においては

５，７００万円強と大きく影響が出ます。この部分については

経費の削減等々で吸収が出来ません。そこで管理者からの

指示で、前回の料金改訂の見直しを行っております。この作

業をしなければならなくなった時点において、慌てることのな

いよう前回の料金改訂を一から見直し、整理を進めておりま

す。 

 

 

（委  員）Ｑ６．平成２３年の税制改正において消費税の課税割合で９５％ル

ールの見直しというものがあったと思うのですが、平成２４年

度の決算において、この辺りはどの程度出ていらっしゃいま

すか？  

（事務局）Ａ６．９５％ルールと言う事で、改正前におきましては９５％以上の

課税売上割合があれば課税仕入れの税額を全額控除でき

るという税制でございました。ところが、税改正となりまして、

課税売上が５億円を超える事業者についてはこのルールは

認めないという形になりましたので、控除出来る額が少なくな

ってございます。２４年度におきましては見込みの段階で、ま

だ正確に決算数字が出ていませんので、誠に申し訳ないの

ですが今の所お答え出来ません。しかし、控除出来ない額が

やはりでてきますので、その部分については企業局の方で負

担をし、支出をしてまいります。 



２．その他 

  平成２４年度習志野市公営企業会計予算の取り組み状況 

  その他の報告                           について 

                                      説明終了後 

質疑応答 

（委  員）Ｑ５．市役所が新庁舎となりましたね。企業局はどうするのでしょう

か？何かご計画はありますか？  

（事務局）Ａ５．企業局におきましては、現在本館庁舎の耐震補強工事を行

っております。駐車場側に位置する柱自体を強化するという

工事です。私どもは現状の庁舎をうまく活用しながら、出来る

だけ長く使うという精神で、あまり新たな投資はしないと、言う

考え方で対応してまいりたいと考えております。 

 

 

（委  員）Ｑ６．３．１１の震災の際に香澄地域でガスの臭いが凄くしまして、

ガスを使って大丈夫なのかと非常に不安になったのですが、

このような不安が他にもあったと聞きました。ガス管は地中に

ある物ですから私たちが確認をしようと思っても無理な話で

あって、大きな災害があった時に企業局としてどのような対

策をお考えですか？ 

（事務局）Ａ６．３．１１の震災の際に、確かに香澄地域でガス管が多少破裂

を致しまして、水が入った事により供給不良を起こしました。

これに対し、前からご説明をしておりますポリエチレン管の入

れ替えを毎年１万ｍ位づつ入れ替えを行っております。市役

所と計画的に入れ替えの準備をしてポリエチレン管に入れ替

える対策をしております。 

 

 

（委  員）Ｑ７．ＪＲ津田沼駅南口開発地域にガスのプロムナード、ガス燈が

設置されますね。点灯式等のイベントの予定はありますか？ 

（事務局）Ａ7．奏の杜のプロムナードのオープンセレモニーが４月１３日に

行われる予定でございます。その際には企業局でもお手伝

いをさせていただくと思うのですが、どのような点灯式にする

のかこれから検討して行きますがお祭り的なオープニングセ

レモニーの予定となっております。 

５ 
お問い合わ

せ先 

所管課名：習志野市企業局 業務部総務課 

電話番号：０４７－（４７５）－３３２１ 

 


